Date: 12.01.2024

لِنْدُ لِنَالِمُ لِلْمُ الْعُلِمُ لِلْمُ الْمُعْلِمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ لِلْمُ ل

وَقُلْ رَبِّ اَعُودُ بِكَ مِنْ هَمَرَاتِ الشَّيَاطِينِّ. وَاَعُودُ بِكَ رَبِّ اَنْ يَحْشُرُون.

اَنْ يَخْضُرُونِ. وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: كُلُّ أَمْرٍ ذِي بَالٍ لاَ يُبْدَأُ فِيهِ بِيِسْمِ اللهِ الرَّحْمٰنِ الرَّحِيمِ أَقْطَعُ.

# LA A'OUDHOU BASMALA : LA FORMULE DE REFUGE DANS LA MISERICORDE D'ALLAH (SWT)

### Chers musulmans!

Dans le verset que je viens de lire, Allah toutpuissant nous dit : « Et dis : Seigneur, je cherche Ta protection, contre les incitations des diables. et je cherche Ta protection, Seigneur, contre leur présence auprès de moi. »<sup>1</sup>

Dans le hadith que je viens de lire, notre Prophète (s.a.s) nous dit : « Tout travail qui ne commence pas par Bismillâhirrahmânirrahîm, est infructueux et vain. »<sup>2</sup>

### Chers croyants!

Par l'intermédiaire de Ses prophètes, Allah (swt) nous a appris deux formules qui nous délivrent des problèmes et des difficultés. Il s'agit de dire problèmes et des difficultés. Il s'agit de dire ينسم الله الرَّحِيم ve بينسم الله الرَّحِيم Ces paroles sont connues sous le nom de A'oudhou basmala. Elles signifient : "Je cherche refuge auprès d'Allah contre Satan le maudit" et "je commence mes paroles et mes actes au nom d'Allah le Tout miséricordieux, le Très miséricordieux". Elles démontrent notre détermination à définir notre vie selon les ordres et les interdictions de notre Créateur.

### Honorables musulmans!

La *a'oudhou basmala* est le refuge de l'être humain, qui est limité, auprès d'Allah, détenteur d'un pouvoir et d'une miséricorde infinis. C'est vivre avec la conscience qu'Allah le voit à chaque instant et partout. La *a'oudhou basmala* est la clé de notre adoration. C'est l'ornement de notre langue.

Les portes du cœur sont ouvertes à Allah avec la *a'oudhou basmala*. Afin de surmonter les difficultés, nous supplions le Tout-Puissant avec la *a'oudhou basmala*. Une fois les responsabilités remplies, la guérison des maladies est demandée à Allah avec la *a'oudhou basmala*. Après avoir pris toutes les précautions, nous attendons d'Allah le Tout-Puissant un remède aux problèmes avec la *a'oudhou basmala*.

## **Honorables croyants!**

La a'oudhou basmala est un trésor précieux et inestimable qui ne peut être contenu dans les livres. Par ailleurs, chaque prophète nous ayant incité à un mode de vie sain, a transmis la Révélation en commençant par la basmala. Ils ont appelé l'humanité à l'unicité avec la a'oudhou basmala. Ils se sont ainsi réfugiés auprès d'Allah contre le haram (l'illicite), les actes illégitimes, la haine, la colère et la science non-bénéfique. Ils ont demandé l'aide d'Allah contre Satan, et contre tous mauvais sentiments et pensées, ainsi que toutes sortes de forces du mal. L'ordre d'Allah (s.w.t) est clair à ce sujet :

Et si jamais le » وَإِمَّا يَنْزَغَنَّكَ مِنَ الشَّيْطَانِ نَزْغٌ فَاسْتَعِذْ بِاللَّهِ

Diable t'incite (à agir autrement), alors cherche refuge auprès d'Allah. »<sup>3</sup>

### Chers musulmans!

Tissons chaque instant de notre vie avec la a'oudhou basmala. Commençons chaque parole et chaque acte par la a'oudhou basmala. Entourons-nous de bonté et ne nous approchons d'aucun mal Apprenons les sciences et la technologie avec la a'oudhou basmala. Lisons au nom d'Allah; ne sacrifions pas ce que nous avons appris pour les avantages du monde éphémère. Entrons dans nos demeures avec la a'oudhou basmala. Faisons régner la paix et le bonheur dans notre famille, toujours et partout, restons à l'écart de la violence et de la haine. Débutons notre travail avec la conscience de la a'oudhou basmala. Gagnons et dépensons de manière licite (halal), préservons-nous de la violation des droits des personnes et ne profitons pas indûment des biens publics. Que la a'ouhou basmala unisse nos cœurs. Renforçons notre unité, notre solidarité et notre fraternité. Ne donnons jamais l'occasion à ceux qui essaient de semer la corruption et la séparation entre nous.

#### Mes chers frères et sœurs!

Lorsque notre Prophète bien-aimé sortait et rentrait dans sa maison, lorsqu'il se couchait et se levait, il prononçait en permanence la a'oudhou basmala. Il faisait de même quand il commençait à parler, à travailler et à prier. En ce premier jour de Radjab, le premier des trois mois bénis, prions avec sincérité notre Créateur. Inclinonsnous devant Lui avec humilité. Prenons refuge auprès d'Allah (j.j) par les invocations que notre Prophète (s.a.s) nous a enseignées : « Ô Allah! Nous Te demandons toutes les bontés que le Prophète (s.a.s) t'a demandé. Nous nous refugions auprès de Toi contre toutes les choses pour lesquelles il t'a demandé d'être protégé. L'aide vient de Toi et le retour est à Toi. La force et la puissance ne sont possibles qu'avec ton aide. »<sup>4</sup>

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Sourate al -Mu'minûn, 23/97, 98.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Souyoûtî, al-Fathu'l-Qabîr, II, 303.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Sourate al Foussilat, 41/36.

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Tirmidhî, Daavât, 88.